

Coordinador: Silvio Banfi Piazza

Fruta fresca-frutos secos-vinos-hortalizas-producción-exportaciones-comercio exterior-precios-laboral agrícola-empleo.

I. Fruta fresca y frutos secos

Jaime Antonio Bravo Mina

- Fruta fresca

Las exportaciones de fruta fresca registraron finalmente un saldo acumulado positivo durante el primer semestre del año 2013, con un crecimiento de 0,4% con respecto a igual período de 2012, mostrando gran recuperación luego de la fuerte caída experimentada en el primer trimestre del año 2013 (-14,6%), en comparación con el volumen exportado en igual período del año 2012. Los factores meteorológicos desfavorables que afectaron a algunas especies en varias zonas, como pocas horas-frío y una primavera fría y lluviosa e incluso con algunas heladas, influyeron inicialmente en el resultado productivo de la industria. Sin embargo, estos factores negativos han sido compensados por excelentes condiciones durante la temporada de cosecha de uva de mesa, manzanas, peras y ciruelas, las especies de mayor volumen, factor que ha permitido la recuperación del volumen exportado.

Las bajas porcentuales más importantes se registraron en las exportaciones de paltas, con una caída de 59,5%. Las siguieron cerezas (-29,7%), manzanas (-3,0%), duraznos (-4,7%) y nectarines (-0,4%). Por otra parte, arándanos (31,2%), ciruelas (10,5%), uva de mesa (4,7%), kiwis (2,8%) y peras (2,0%) son especies que muestran un crecimiento de sus exportaciones en el primer semestre del año, en comparación con el mismo período del año 2012.

El aumento en los arándanos obedece a un incremento esperado de la producción, como resultado del avance en el estado de desarrollo de las plantaciones, bajo condiciones meteorológicas más normales que las del año pasado, salvo en el caso de la producción de la zona sur, que fue severamente afectada por una helada en el mes de noviembre. Además, el deterioro del precio internacional de los arándanos congelados produjo una natural desviación de la producción hacia el mercado de fruta fresca.

Las exportaciones de ciruelas frescas han experimentado también un incremento importante a través de la dinámica expansión del mercado chino, que, de una participación de 8,8% en las exportaciones chilenas de ciruelas frescas, la incrementó a 18,7%, captando además los envíos chilenos un alto nivel de precios en ese mercado. El crecimiento se ha dado a pesar de que las condiciones meteorológicas iniciales no eran las más favorables para la especie.

Las exportaciones de uva de mesa se vieron influenciadas inicialmente a la baja por un atraso en el comienzo de la temporada y por problemas productivos en Atacama y Coquimbo, que afectaron especialmente a las variedades tempranas Flame y Sugraone. Por otra parte, la variedad *Thompson Seedless* experimentó un crecimiento de sus exportaciones, lo que, unido a los avances de las exportaciones de las variedades tardías *Red Globe* y *Crimson Seedless*, ha cooperado al



CONTACTO SIAC
800 390 300

Sistema Integral de Información
y Atención Ciudadana

INFORMATIVO PRODUCIDO Y EDITADO POR ODEPA | TEATINOS 40 | PISO 8 | SANTIAGO DE CHILE |
FONO CONSULTA: 800 390 300 FONO MESA CENTRAL:(56-2) 23973000 | odepa@odepa.gob.cl

Se autoriza la reproducción total o parcial de la información citando la fuente (Odepa).



